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DOMINGO, 19 D E  FEBRERO

U n a  A s o d a G íó n  y  u n a  A s a m b le a  
p a r a  io tio s  lo a  vecinosm S i  to d a vía  
n o  e ra s  s o c io  in s c r íb e te  en  
la  m is m a  p u e rta  d e l  
C in e  H o rta le z a  ( lu g a r  d e l a c to )-  

In f o r m a r  s o b r e  la  m a r c h a  
d e la  A s o c ia c ió n , d e c id ir  s u  fu tu ro  
y  e le g ir  U u n ta  D ir e c t iv a ,  
s o n  lo s  o b je tiv o s  de  la  A s a m b le a ,

E l dom ingo  19 de febrero todos los vecinos tenem os u n a  c ita  im portante . 
A  las 11 de la  m añana , en  e l C ine  Horta leza (calle  M a r  Caspio), ae ce lebra la

I I  A S A M B L E A  G E N E R A L  de socios de nuestra A S O C IA C IO N  D E  V EC IN O S . 

C ua lqu ie ra  que  todav ía  no  sea socio y  esté interesado en  sumarse a  nuestra 

A sam b lea  puede inscrib irse  en  los d ías que  quedan , o en  la  m ism a puerta  

de en trada  del cine ese dom ingo a  las  I I  de la  m añana . «L a  U n iá n  de Hor- 
ta leza» es u n a  Asociación para  todos los vecinos y  no reserva el derecbo de 

adm is ión .
Los éxitos de la  A sociac ión  son los éx itos de toda la  com un idad  vec ina l 

y  estos éxitos dependen de nuestra un ión : u n ió n  de todos lo« vecinos y  de 

todos los barrios de H orta leza en esta I I  A sam b lea  G eneral.
Ob je tivos de la  A sam blea: in fo rm a r  sobre la  m archa  de la  Asociación, 

dec id ir sobre su fu tu ro  para  1978 y  e leg ir nueva J u n ta  D irectiva . Estos ob je 

tivos están  explicados en  el B o le tín  especial dedicado a  la  A sam blea, y  que 

in c lu im os  como suplem ento  de este núm ero  de l periódico.

¡Hasta el dom ingo, y  no  te olv ides de lle v a r  a  t u  vecino!

E n  e s te  n ú m e ro
LOS PARTIDOS 
NOS APOYAN .

R e u n ió n  en nuestra Aso
c iac ión  con representan

tes de U C D . P SO E , PCE , 
P S P  y  O R T . (Pág- 2.)

LA  FEDERACION  DE 
A S O C IA C IO N E S  DE 
VECINOS TRABAJA 
POR LOS BARRIOS.

Nueva J u n ta  D irec tiva  y 
nuevas com isiones de tr a 
b a jo . R e u n ió n  con G a 
rrigues y  su p la n a  m ayor. 

(Pág . 2.)

LA  SUBIDA 
DE ALQU ILERES.

In fo rm ac ión  sobre el de
creto que  l im ita  la  sub i
d a  de las  rentas. (Pág. 3.)

SAN M IGU EL, 
EN M ARCHA.

Nuevo cap itu lo  de la  se
rie  «Las  urbanizaciones 

s in  u rban izar» , (Págs. 4-5.)

HORTALEZA 
HACE 50.000 AÑOS.

Los prim eros hab itantes 
de H orta leza  cazaban cer
ca de la  Estac ión . (P ág i
nas 4-5.)

COORDINADORA 
DEL DEPORTE 
PARA HORTALEZA

U n  llam am ien to  a  todas 
las  entidades ciudadanas 
y  c lubs deportivos de  la  
zona. (Pág . 7.)

LAS TORRES DE TO
VAR Y  LOS ACCESOS 
A  SANTA M ARIA .

E l precatá logo  m un ic ip a l 
nos lleva  a  la  h is to ria  
de  H orta leza . (Pág. 8.)

REYES VISITARON HORTALEZA

Como todos los años, la  Asociación de Vednos organizó la  &- 
Ijalgaia de Keyes, que repartió ilusión y buen hum or por tooM  
nuestros Ijan íos. Cohetes, charanga, coches engalanada , xm p r“ “ ' 
pe en m  burro y, sobre todo, los esperados Melchor, Gaspar y Bal
tasar en sus briosos corceles, tardaron tres horas en hacer el re-

*^*Y 'a ’'lo  largo de la  Cabalgata decenas de co labo ra^res  a d i e n 
do el número 2 del iTJnlón de Hortaleza»; « it ú  p a l ^ c o l  ». Vocea
mos el periódico de nuestros barrios y  vendimos liOO  ejemplares, a  
papBT de lo que era echar mano de la  cartera llevando a  im
nervioso crio sobre los hombres.

Los niños, 
protagonistas

E X P O S I C I O N  
OE P I N T O R A  
I N F A N T I L

Recientemente en el 
local de Santa María, la 
Comisión de Cultura or
ganizó una exposición 
de pintura infantil. Par
ticiparon niños de los 
Colegios San M iguel y  
UVA, y  e l Club in fantil 
de la Asociación. Los ni
ños fueron los protago
nistas: unos, pintando; 
otros, visitando la expo
sición y  discutiendo so
bre la calidad de las 
pinturas. Hubo comenta
rlos para t o d o s  los 
gustos.

Ayuntamiento de Madrid
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Los partidos nos apoyan
Después de m uchas visitas, 

peticiones de entrev istas con 

e l A lca lde , escritos en  todas 

direcciones y  cam paña  de 

Prensa, parece que  volvem os 

a  m an tene r relaciones con esa 

A d m in is trac ión  m im ic ip a l m o 

r ib unda  que  nos d io  la  ca lla 

d a  po r  respuesta du ran te  los 

ú lt im o s  meses. Y  todo  para  

seguir p lan teando  los prob le 

m as de siempre:

'# Poner en  m archa  la 
construccidn de las v i
v iendas pa ra  los chabo- 

lis tas  de E l C arm en.

4  Fo rm ar com isiones m ix 

tas de traba jo  con la  G e 

rencia de U rbanism o 
para  estud iar la  solución 

defin itiva  de ios dem ás 
temas pendientes: 1) P ro

b lem as en  varias u rb a n i

zaciones (V irgen de la  

Salud , O risa, V irgen  del 
H enar, E l C arm en  y 

U VA ); 2) Accesos a  S an 

ta  M aría ; 3) Construc
c ión  de cuatro  G uarde

rías, dos Centros de E.

Aprobaron un documento a favor de nues

tras peticiones ante el Ayuntamiento y la 

Administración.

t L

<Z

G . B . y  u n  Institu to ; 
4) Construcción  de l Po- 

lidepo rtivo  y  P a r  q u  
M un ic ip a l entre Hortale-

CALENDARIO DE REUNIONES

q u a
•tale-\

:s TI
EL CARMEN:

UVA:

SANTA MARIA:

V IRG EN  DE 
LA SALUD:

Lunes: Comisión Virgen del Henar (8 tarde). 
Martes: Comisión de E l.C arm en  (8 tarde).

Lunes: Secretaría (8,30 tarde). Comisión de 
Urbanismo (8 tarde) y Comisión Juvenil (8,30 
tarde). Martes: Comisión tlVA (8,30 tarde). 
Comisión de Deportes (8,30 tarde), Comisión 
Juvenil (8,30 tarde) y Administración (8,30 tar
de. Miércoles: Com isión de Orisa (8,30 tarde). 
Jueves: Junta Directiva (8,30 tarde). Sábado: 
Comisión del periódico (5 tarde).

I jm e s : ComisióQ de Santa Maria (8,30 tarde) 
y Comisión de Enseñanza (7 tarde). Martes; 
Comisión de Coltura (7,30 tarde) y Librería 
(8 tarde). Jueves: Librería (8 tarde).

SAN M IGUEL:

Viernes: Com isión Virgen de la  Salud (8,30 
terde).

Viernes: Comisión de San Miguel (8,30 tarde).

E n  este calendario recogemos solamente actividades generales 
de la  Asociación: no incluimos actividades ciilturaies (ver carte
lera) n i reuniones de grupos de trabajo (inlormaree en las Co

misiones).

DIRECCIONES DE LOS LOCALES

EL CARMEN: Calle Uria, 7. Barrio E l Carmen.

UVA: F inal calle Alfacar, bloque 45, bis. UVA de Hortaleza.

SANTA MARIA: F inal calle Santa Susana, Torre 5. Barrio de 

Santa María.

V IRG EN  DE  LA SALUD: Calle Mar Menor, 8 (casita baja). Barrio 
de Virgen de la  Salud.

SAN M IGUEL: Bloque 5, casa 3. Barrio de San Miguel.

PAPELERIA 
JUGUETES

SANTA SUSANA, 29 (SANTA M ARIA ) - MADRID-33

KRSIANAS • GUIAS PARA COITtNAS • ELEORiaDAO - MENAJE Oi COCINA

SUM IN ISTROS SANTA ANA
V. Cotta dtl Sol, 3 
(loirie Son Mtgud) FERRETERIA Tilifono 763 09 II 

MAD I  I D - 3  3

MUEBLES
Santa Maria

OFRECE TODA CLASE DE MUEBLES PARA 
SU HOGAR CON LA MAYOR GARANTIA Y

BAJOS PRECIOS

Calle Santa Susana, 27 • Parque de Santa María 
Teléfono 763 26 09 - MADRID-33

za y  M anoteras; 5) Cons

trucc ión  de l Centro C í
v ico  en  terrenos de Santa 

M aría .

E l 5 de enero, po r fin , m an 
tuv im os u n a  pr im era  reun ión  

en la  G erencia  de U rban ism o , 

en la  que se nos aceptó la  
constituc ión  de las  comisiones 

m ix tas  de traba jo . Y  el d ía  11, 

en nuestros locales de E l C ar
m en , convocamos u n a  reun ión  

con los partidos po líticos, a 
la  que  asistieron representan

tes de U CD , P SO E , PC E , PSP  
y  O R T . A l ñ n a l de la  reun ión  

los partidos  políticos aproba
ro n  u n a  dec larac ión  púb lica , 

en  la  que  m an ifes taron  su 

apoyo a  las peticiones de la  
A soc iac ión  y  acordaron rea

liz a r  gestiones pa ra  u rg ir  la  

so lución  de los prob lem as que 
les expusim os. Posteriorm ente 

tuv im os u n a  reun ión , convo
cada por U C D , entre  represen

tantes de la  Asociac ión , M i

n is terio  de O bras  P úb licas  y  
V IS O M S A  (organ ism o encar

gado de constru ir las nuevas 
v iv iendas  de E l Carm en), de la  

que  sa lió  u n a  serie de ob je ti

vos con fechas concretas.

M ás  p lazos y  m ás promesas 

para  unos problem as que lle 

v a n  pendientes m ás de dos 

años.

AY QUE CUIDAR 
LA UVA

Nuestras gestiones para podar los árboles de la  UVA han temdo 

éxito. Después de catorce años que llevamos viviendo en ei Poblacto, 

es la  prim era vez que se podan nuestros árboles. Quizá este año 

veremos vencido el polen primaveral que nos hace la  v ida imposible. 

Y  todavía algunos seguirán preguntando para qué sirve la  Asocia

ción de Vecinos.
Las obras en marcha, los contenedores de basura, la  poda de ios 

árboles. Todo colabora en conseguir un  barrio mejor. Pero tenemos 

que poner mucho de nuestra parte. E n  la  zona del Poblado donde 

ya han sido instaladas las nuevas farolas, están siendo rotas las 

bombillas (¡que cuestan 1.500 pesetas cada una !). Difícilmente el 

Grupo de la  Asociación que controla las obras puede ser exigente 

con el M inisterio y la  empresa constructora cuando por las espaldas 

ya se está maltratando las obras que se van terminando.

Hacemos un  llamamiento a  la  responsabilidad de todas las fa

m ilias que vivimos en ia  UVA, para que cuidemos nuestro b a m o  

como cuidamos nuestra propia casa. Este será el títu lo  de la  campa

ña  ciudadana que pronto iniciaremos en el barrio en colaboración 

con las Amas de CJasa y  los padres y niños del Colegio.

Cuando decimos que el pe- 
riódico es de todos y para 
todos, queremos decir que ha 
de ser una empresa colectiva. 
Asi. como ya d ijim os, el éxi
to o el fracaso será de todos. 
Por eso mandamos una se
rle de avisos urgentes para 
facilitar el trabajo a socios y 
simpatizantes del periódico.

■ Todos los sábados, a  las 
cinco de la  tarde, se reúne la 
Com isión del periódico (en el 
local de UVA, fina l calle Al
facar). Todos, los grupos de 
prensa .de  las Comisiones y 
todas las personas tateresa- 
das en aportar Ideas a l perió
dico deben acudir a estas 
reuniones, Los grupos de 
prensa de cada Com isión de
ben traer sus noticias y re
portajes por escrito (con fo
tos a ser posible) y  respon
sabilizarse de la  venta del pe
riódico y entrega a suscrip- 
tores en su barrio y recogi
da de publicidad.

•  Para cualquier aviso o 
información urgente para el 
perió^co  puedes tomar con
tacto con Nacho Quintana 
(Teléf. 7635985). José Luis Ló
pez (Teléf. 7641414), Francisca 
Rosique (Teléfono 7642579) y 
Pascual Arribas (Tel. 7632212).

•  Pata gestiones urgentes 
referentes a la  Administración 
(recogida de ejemplares, en
trega de dinero, suscripciones, 
etcétera) puedes hablar con 
Curri Ibánez (Teléf. 4578487, 
sólo por las mañanas).

•  Es fundamental, para la 
buena marcha del periódico, 
que los comerciantes de nues
tros barrios se anuncien. Los 
dos tíonaños m ás normales 
valen 750 y 1.500 pesetas. Pa
ra cualquier información ur
gente sobre publicidad llamar 
a Germán Talabán (teléfono 
7638348).

Se ha elegido nueva Junta Directiva

LA FEDERACION DE ASOCIACIONES DE 
VECINOS TRABAJA PARA LOS BARRIOS

E n  el mes de enero la  Federación Provincial de Asociaciones 
de Vecinos de Madrid eligió su nueva Junta Directiva. Las Aso
ciaciones que integramos esta Junta hemos enviado ya nuestros 
delegados. “L *  Unión de Hortaleza” está representada por Ja 
cinto Guerrero, nuestro administrador. Los puestos de más res
ponsabilidad de la  Federación han recaído sobre Ju lián  Rebollo 
(presidente), Vicente Liopis y José M olina (vicepresidentes), An
tonio Fuertes y Femando Martos (secretarios), Lola Valcircel 
(tesorera) y Félix López (contador).

Ya han empezado a  fu n c ic a ^  
diversas comisiones de trabajo; 
Vivienda y Urbanismo, Enseñan
za, Transporte, Carestía y  Con
tro l de precios, Mtmiclpal, In for
mación, Atesoramiento y D ifu
sión y Formación. Las diferentes 
Asociaciones van enviando sus 
representaciones para incorpo 
rarse a  estas Comisiones de tra
bajo en las que intercambiare
mos nuestras experiencias a  n i
vel de toda la  provincia de Ma
drid.

E l jueves, 26 de enero, una nu
trida representación de la  Fede
ración mantuvo una reunión de 
trabajo con la  p lana mayor del 
M inisterio de Obras Públicas y 
Vivienda, encabezada por el m i
nistro Garrigues. E3 plan de tra- 
t)ajo conjimtos propuesto por ia 
Federación a Garrigues, de cara 
al futuro inmediato supone: par
ticipar en el planeamiento tirba- 
nístico de M adrid  a  través de la 
COPLACX); revisar el decreto de 
ocupación de viviendas y  liacer 
un  inventario de viviendas ofi
ciales desocupadas: aclarar la  si
tuación de la  Obra S indical del 
Hogar; programa para pa liar la 
m ala situación de la  vivienda en 
Bl casco antiguo de M adrid; es
tudio del decreto de viviendas 
sociales; conocer el catálogo de

suelo público existente en el Area 
Metropolitana; intervención en la 
comisión que revisa la  ley de 
Arrendamientos Urbanos; cono
cer el p lan  de construcción de 
viviendas para 1978.

Por otra parte la  Federación

sigue manteniendo su propuesta 
de convocar una manifestación 
de protesta por la  subida de los 
transportes en M adrid. La ante
rior petición realizada en con
jun to  con los partidos políticos 
y Centrales sindicales fue dene
gada por el gobernador civil. Los 
vecinos necesitamos asociaciones 
fuertes que defiendan nuestros 
intereses en los barrios y los ba
rrios necesitan una  federación, 
tcm bién fuerte, que defienda los 
intereses del conjunto de los ba
rrios a  nivel de Madrid. Y  “La 
Unión de Hortaleza* pone su me
jo r empeño en estos objetivos.

PRIMER ANIVERSARIO 
DE LUIS JAVIER

El martes 24 de enero fue el primer aniversario del 
asesinato de Luis Javier Benavides. abogado de la Aso
ciación, en el despacho de Atocha. Por la tarde, una re
presentación de la Asociación acudid a llevar una corona 
a su tumba en el cementerio de San Isidro. El sábado 28 
asistimos a una misa en la parroquia de la UVA.

Fueron dos actos sencillos en los que nos unimos en 
el recuerdo y el dolor por nuestro inolvidable Luis Javier.

NECROLOGICA

Antonio Real, socio y vecino del barrio de El Carmen, 
falleció el 18 de enero a los treinta y siete años de edad. 
Manifestamos nuestro más sentido pésame a su viuda y 
familia.

Ayuntamiento de Madrid
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D o s p u é s  d e  v a r io s  m o s o s  d e  g e s t io n e s

ORISA: S E  HA  
CONSEGUIDO
•  £/ Ayuntamiento paga la ¡uz del alumbrado pú

blico del barrio

Hace dos meses tuvimos »na prim era reunión con Martínez-Em- 
perador (concejal del distrito). Le expusimos la  situación in jus
ta por la  que atravesábamos desde mucho tiempo atrás. Nuestras 
razones fueron que, en prim er lugar, nuestra economía era débil 
y  no podíamos seguir sufragando los gastos del recibo de la 
luz del alumbrado público, y la segunda era todavía más injusta, 
pues estábamos sufriendo uno de los muchos atropellos de la 
inmobiliaria (ORISA , S. A.), a l no haber cedido en su d ía los 
servicios públicos (alumbrado, alcantarillado, calles, etc.) a l Ayun
tamiento.

niones. Solamente conseguiremos 
el triiu iío  total con la  participa
ción y el esfuerzo de todos.

L A  C O M IS IO N  D E  O R IS A

E l señor Martínez-Emperador 
no  comprendió la  gravedad y 
m agnitud del problema hasta que 
nos enfrentamos con la  cruda 
realidad; orden de la  Unión Eléc
trica de corte del servicio por 
fa lta de pago. Ante esta nueva 
situación entramos en contacto 
otra vez con «ú concejal (tres 
reuniones) y con la  Unión Eléc
trica. De estas gestiones conse
guimos:

1.» Aplazamiento del corte de 
luz por parte de la  compañía 
basta que llegáramos a  un  acuer
do con el Ayuntamiento.

2,“ Toma de conciencia del 
problema por parte del señor 
Martínez-Emperador que se com
prometió a:

— Aceptar el pago de los re
cibos de la  luz por parte 
del Ayuntamiento.

—  Solicitar a l pleno de la  Co
m isión de Gobierno del 
Ayuntamiento un  proyecto 
de instalación eléctrica pa
ra  el barrio de Orisa.

— Adjudicación y realización 
de este proyecto en el pla-

zo de cuatro meses (term i
nación del plazo mayo/18).

Como veis, con estos pasos nos 
veríamos librados totalmente de 
este problema (económico y  de 
mantenim iento), y  lo  que es más 
importante, en el .barrio tendre
mos realmente un  alumbrado pú
blico idéntico a l de M ar de I<as 
Antillas o Santa María.

E l calendario de trabajo de la 
Com isión de Vecinos de Orisa es 
el siguiente:

—  Asentar las bases de lo 
acordado con el Ayunta
m iento.

—  Alcantarillado.

—  Pavimentación de las calles.

—  Jardines.

—  Cesión del barrio (servidos 
anteriormente citados) al 
Ayimtamiento.

—  Hipotecas (estafas de Orl- 
sa. S . A.).

—  Etcétera...

Para conseguir solucionar es
tos problemas van a hacer falta 
muchas horas de gestiones y reu-

N O T A : Os tenem os que  In fo r 
m a r  de la  fa lta  de lu z  duran te  
v a tios  espacios de tiem po , en  los 
días 16 , 17 j  18  de l mes de  enero. 
N ad a  tJene Que ve r con nuestras 
gestiones, n i  con las ju n ta s  d irec 
tiv a s  (en tran te  y  sa lie n te ) de la  
A e rupac ión  de P rop ie tarios . Este 
corte es deb ido  a  la  Instatac idn  
de u n  l im ita d o r  de corrien te  po r 
p a r te  de la  U n iO n  E léc tr ica . Pues
tos a l b a b la  con e l D ire c to r Co
m e rc ia l de d ic h a  C o m pañ ía , nos 
exp llcd  que  pe r ió d icam en te  ponen  
estos aparatos p a ra  com probar el 
consum o de lu z . Com o qu ie ra  que, 
desde hace 14 años tenem os decla
rado  4.400 W  de p o te n c ia  y  nues
tr o  consum o p o r  a lu m b ra d o  p ú 
b lico  es de  8.000 W  ap ro x im ada 
m ente , e l l im ita d o r  sa ltaba  y  nos 
co rtaba  la  lu z . S o luc ionado  esto 
con unas i;estlones, la  Com paA la dio  
o rden  de re tira r  e l lim ita d o r , lo 
que  se Uevú a  efecto Pl d ia  23 de 
enero.

Virgen de la Salud:

SOTO NO RECONOCE A LA 
ASOCIACION DE VECINOS

CoD motivo del comienzo de unas obras en Virgen de la  Salud 
por parte de la  constructora NURBASA, iniciadas por la  pre
sión gue los vecinos hemos hecho contra dicha constructora 
mediante carteles, pancartas y campaña de prensa, el día 18 de 
enero un representante de la  Asociación so lid tó  tma entrevista 
con el constructor señor Soto para que nos informase sobre 
los proyectos que tenia respecto a las obras que se estaban 
realizando y las que pensaban realizar.

Este señor manifiesta sentir
se m uy ofendido porque le lla
m an "ladrón” en algunas pan
cartas, y nos remite a l señor 
Lluslá, que es el encargado de 
decidir sobre las obras. A tra
vés del abogado de la  construc
tora se solicita una entrevista 
con el señor Lluslá. E n  princi
pio se nos d ijo  que no podía 
conceder entrevistas hasta den
tro de dos o tres meses, pero 
se conoce que ante la  adverten- 
d a  de que aumentaríamos el 
número de pancartas, decide 
redb lm os a l d ía siguiente. Pe
ro a l d ía siguiente sólo nos re
cibe el abogado, expresándose 
en los siguientes términos:

1) Que para todo lo  relado- 
nado con las obras y ejecucio
nes en la  U rbanizadón se ha
ble con el adm inistrador de la  
m ism a (?). (Creemos que el ad
m inistrador es un  empleado 
m ás y poco nos puede infor
mar.)

2) Que no reconoce a  la  Aso
ciación de Vecinos como re
presentante de los mismos.

LA URBANIZADORA DE "VILLA ROSA" 
CONTRA EL PRESIDENTE 

DE LA ASOCIACION DE VECINOS

IsAS S U B ID A S  D E  
AIsQ UIIiER ES

Todos sabemo$ que entre 
comer, vestir ím uy  poco), po
sar el colesfio de los niños y 
la  vivienda, se nos escapa el 
sueldo, ese sueldo con el gt¡e 
cada vex llegamos peor a l fi
nal de mea. Todo sube, y el 
grave problem a de las subi- 
das de precios es un proble
m a que nos tenemos que to
m ar m uy seriamente en la  
Asociación. Hoy nos referimos 
a  las sulridas de los alquile
res de las viviendas.

Nuestra Asesoría Juríd ica  
nos in form a del Decreto-Ley 
publicado por el Goi>ieTno el 
4 de enero de este mío en el 
que se fija n  los lím ites m áxi
mos que pueden alcanzar es
tas subidas. E l decreto afec
ta  a  loa rentas que vayan a 
su frir modificaciones en el 
periodo com prendido entre el 
1 de enero ÿ 31 de diciembre

de 1978. Según el Decreto las 
m odificaciones de las rentas 
no  podrán exceder, en n in 
gún caso, de las variaciones 
porcentiíales experimentadas, 
en los doce meses inm ediata
mente anteriores a la  fecha de 
revisión, por e l índice de a l
quileres dentro del Ind ice  de 
Precios a l Consumo que ela
bora el In stitu to  N acional de 
Estadística- Esto quiere decir 
que las subidas rriáximas per
m itidas por la  ley estarán en 
tom o  a  un  14 por 100.

Conseguir gue las subidas 
sean menores o incluso que se 
paralicen dependen de que 
los vecinos nos organicemos. 
Y  para eso sólo tenemos un  
m edio: organisam os en CO- 
U Ü N IDADES DE ALQUILA
DOS por bloques en todos 
aquellos barrios donde vivan 
v id n o s  en régim en de a l
quiler.

Luis Iparragulrre, presidente 

de la  Asociación de Vednos de 

V illa  Rosa, barrio de nuestro 

Distrito situado a l fina l de la  ca

rretera de Canillas, ha  recibido 

un  requerimiento notaria l de la 

urbanizadora.

E n  V illa Rosa se ha  «perdido» 

la  zona destinada a  parque y la 

Asociación de Vecinos hace tiem

po que la  ha encontrado, preci

samente en la  zona donde la  ur- 

banlzadora pretende edificar nue

vas torres de viviendas.

E n  el requerimiento notarial 

que la  empresa envía a  Luis Ipa- 

rraguirre, suponemos que como 

amenaza de u n  posible procedi

miento judicial, parece m uy ofen

dida porque en las pancartas, 

circulares y asambleas del ú lti

m o mes, se hab la de ellos como 

ESPECÜI^ADORES y pretenden 

encontrar ta cabeza responsable 

de la  campaña en ei Presidente 

de la  Asociación. La empresa se 

ha  olvidado de que en V illa  Rosa 

sucede como en «Fuenteoveju- 

na». Cuando la  empresa pregun-

3) Que no están de acuerdo 
con la  puesta de pancartas y 
que, de no desaparecer éstas 
el diálogo no se llevará a  cabo.

Ante todas estas aflrmadones, 
¿qué so ludón  nos queda a  los 
vecinos? ¿Cruzamos de brazos, 
acaso? No, señares de la urba
nización, nosotros que. por des
gracia, si les reconocemos a 
ustedes, vamos a seglar ade
lante con nuestras reivindica- 
dones y si no están dispuestos 
^  mantener im  diálogo, no  se 
preocupen; con nuestra fuerza 
y con la  ayuda de la  Gerencia 
de Urbanismo (esperémoslo), 
seguiremos nuestra lucha para 
conseguir nuestros objetivos, 
que no son otros que el cum 
plim iento de todas las prome
sas que nos hicieron al com- 
orar nuestros pisos.

OTRA VEZ LAS 
BOGAS DE RIEGO

E n  nuestro anterior número 
hadam os referenda a una car
ta  que el delegado de Obras y 
Servicios del Ayuntam iaito  de 
M adrid habla enviado a  NUR
BASA. E n  ella se requeria a 
esta constructora para que de
ja ra  en las debidas condicio
nes la  instalación de las bocas 
de riego, con la  advertenda de 
que de no cum plir lo ordena
do en el plazo de dos meses, 
a  partir del 14 de noviembre, 
seria sancionado con multas de 
hasta 10.000 pesetas diarias.

Pues bien, el plazo ya se ha 
cumplido y esa empresa no ha 
empezado todavía con las obras. 
¿Qué medidas va a tomar el 
Ayuntamiento? Esperemos que 
cumpla con su obhgadón y 
obligue a  NURBASA a cumplir 
la  insta ladón o en caso con
trario que im p o i ^  las multas 
correspondientes, porque si no 
lo liace, ¿a quién vamos a po
der recurrir con nuestros pro
blemas?

JO S E  L U IS  L O P E Z

(V irgen de la  Salud)

ta; « ¿Quién llamó especulador?», 

el barrio unido contesta « ¡Villa 

Rosa, señor!». Y  desde «La 

Unión de Hortaleza». tam bién 

respondemos como en Puente- 

ovejima: todos a im a. Aquí to

dos damos por redb ido  el reque

rimiento notarial de la  urbaniza

dora de V illa Rosa y  lo  hacemos 

m uy nuestro. También sabemos 

un  rato de urbanizadoras y es

peculadores.

UN LOCAL EN SAN MIGUEL
Los vecinos de San M iguel ya tenemos local en el barrio para 

nuestras acUvldades asociativas. E l local, cedido por la  urbanizadora, 
está en el bloque 5, casa 3, y  es el quinto local que abre nuestra Aso- 

cI&cíOd
Nos ahorramos dar m ás espado a  la  noticia porque de Sm  M i

guel nos ocupamos ampliamente en las p in inas centr^es de este 
número. Simplemente inform ar de que ei sábado 21 de enero _se 
desalojó del local a  un  buen número de ratas de hermoso tamaño. 
A partir de esta cacería ha  surgido la  Idea de pedir a Iot servidos 
municipales im a campaña de desratizaclón para todo el b am o .

Ahora sólo nos queda que todos pongamos manos a  la obra ^ r a  
acondicionar el local, porque el local es de todos los vecmos. ¡Y a 

disfrutar!

m m
Nuestro segundo d om ii^o  de Rastro se vio suspendido por la 

autoridad m un idpa l. Por parte del actual Ayuntamiento todo si- 

euen siendo facilidades...
E n  eetos se siguen tram itando loe permisos correspondien

te*. Papeles, visitas a  ventanillas y  pólizas ae van acumulando. 
Cuando este número del periódico esté en la  calle cw fiam os en 
que el Rastro esté o tra vez entre nosotroe con todos los honores.

BepetimoB lo  dicho en nuestro periódico sobre el significado 
que tiene para noaotros un  Rastro en Hortaleza: Significa crear, 
con el esfuerzo de todos (vecinos, ccffnerdMit<y y  entidades), un 
lugar de encuentro, crear la  plaza del pueblo, la  plaza del mer
cado, en este gran pueblo que formamos los barrios de Hortale- 
M . U n Rastro en el que vendamos y compremos cosas viejas y 
nuevas. U n Rastro en el que vamos a  hacer tertulia y matar la 
mañana dominguera intercambiando ideas a l aire libre. Un Ras
tro en el que tenemos que hacer cultura al m ismo tiempo que 
respiramos el aire de la  libertad.

Cafetería - Repostería

”r E L C ”
Especialidad en fiam bres, repostería, 

paellas y  raciones variadas 
Abierta todos los días

Los Arcos, 1 . Teléf. 763 95 85 ■ 
M ADRID-33

SANTA MARIA

= form a —
P A P E L E S  P I N T A D O S  Y D E C O R A C I O N
López de Hoyos, 361 y Ctra. de Canillas, 82 • Madríd-33

Av. de ia Barranquilla, 13
[San Lorenzo)

Ahillones, bloque 49 (UVA) NO M BELA TELEVISORES COLOR, BLANCO Y NEGRO 

RADIO CASETTE ■ TOCADISCOS
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M ap a  y  fo tog ra ffa  tie la  zona  donde  fu e ro n  encontrados los irs to s  d f  Instrum en tos preh istóricos.

HORTALEZA HACE 50.000 AlOS
La  lectura del prim er número de nuestro periódico 

puso en contacto a  Javier Pastor con la  Asociación 
y sobre todo le abrió la  posibilidad de ofrecer a 

sus vecinos el resultado de sus caUadas investigaciones 
de arqueoio^a en Hortaleza. ,

Javier Pastor es un^stud ian te  de arqueología que vive 
desdiB baca cinco anos en Santa María y dedica su 
tiem po übre y explorar el campo abierto que rodea su 
barrio ü n  buen dia tuvo suerte y descubrió restos an- 
tlQuIsimos que le perm itie íon localizar un  c ^ p a m e n to  
de cazadores preústórlcos de hace 50.000 años en los 
campos cercanos a  la  estación de íe r ro c a r^  de Horta
leza, terrenos conocidos como “La casa de los cena

gales”.

CONOCER NUESTRO PASADO 
Y  TRANSFORM AR 
NUESTRO PRESENTE

Javier es m iembro de la  Asociación de Artógos de la 
Arqueología, m iem bro honorario del Centro de Elstudios 
de Montevlo. Los resultados de su investigación v ^ a  
ser publicados por el servicio de Investigaciones P i ^  
históricas de la  D iputación de Valencia y actummente 
prepara una exposición, con los piezas encontradas, ot 
el Centro Social de Hortaleza (antigua “Cátedra de

Nuestro arqueólogo nos da su teléfono (7639823) para 
que se pongan en contacto con él aquellas pe rso n ^  
que tengan sus m ismas aficiones. Y  la  Asociación invl- 
U  a los vecinos de Hortaleza para que acudan a  esta 
prim era exposición en la  que podemos conocer algo de 
nuestros m ás remotos antepasados.

E l llamamiento lo hacemos especialmente a  los Co
legios y Asociadones de Padres de Alumnos de la  zona. 
Pensamos que es una buena ocasión para que la  ense
ñanza de nuestros hijos se ligue a l conocimiento del 
medio que les rodea, ese medio cuyo pasado y presen
te deben conocer para m ejor conservar y transformar.

A Javier le pedimos un  relato en el que nos recons
truya la  vida de nuestros antepasados que vivían en 
los Cenagales de Hortaleza, en esas tierras que hoy 
todavía dan trigo y que m añana, si no  trabajamos por 
impedirlo, darán moles de ladrillo  y cemento que ce
rrarán definitivamente nuestra salida al campo.

Y  damos la  palabra a  los viejos cazadores de Horta
leza. La historia transcurre hace 50.000 años.

COMO SE V IV IA  EN HORTALEZA 
HACE 50.000 ANOS

Para comenzar este relato hemos de retroceder en 
el tiempo hasta una época en la  que sólo encontraría-

R IP IO S  D E L  D IA

Un joven arqueólogo 
de Santa María 
encuentra
restos prehistóricos 
cerca de la 
estación de Ferrocarril.

D ib u jo  de a lgunas de las p iezas encon
tradas. <}) P u n ta  de  sUez e n  lasca leva- 
Uols. <Z) P u n ta  de m a rc ita  e n  lasca  o b li
cua . (3) P u n ta  de sílex  asim étrica . (4) 
Raedera  de  sílex. <5> D en ticu lado . (O  
R aedera  de m arc ita .

mos la  naturaleza virgen. Llevemos nuestra vista hasta 
lo  que hoy es la  'C asa de los Cenagales”, en el paraje 
denominado “E i Charco del P esado r”, a  unos p ^ s  
cientos de metros de la  estación ae ferrocarril de Hor-

E1 clim a era m ás írio  que el actual, y probablemente 
habría manchas boscosas repartidas por lo que noy 
son campos de «¿ tlv o . _ .

Hace aproximadamente 50.000 años, una pequeña orda 
de cazadores encontraba habitable este l i^ a r  y se esta
blecía en él. E ran  hombres de ba ja  estatura, fuerte 
musculatura y cabeza ancha, con un  abultamlento en 
las cejas, lo que contribuía a  darles un  aspecto que 
hoy consideraríamos grotesco.

Estos hombres se establecieron probablemente du
rante la  temporada del año  en la  que el c lim a era más 
benigno, ya que sus viviendas estaban constituidas por 
meras pantallas de ramas para protegerse del viento, 
o quizás tam bién rudimentarias chozas de ramas cu
biertas de pieles, para el tiempo más frío.

Desde el campamento el hombre podía vigilar los 
movimientos de los animales que acudían a  beber al 
riachuelo cercano, ya que vivian en im  punto elevado 
de la  zona. E n  este li^ a r , los animales eran cazados 
con porras, lanzas con punta de piedra y piedras arro
jadizas, aunque ocasiorálmente empleaban trampas o 
atrapaban a  los animales moribundos o enfermos. Una 
vez muerto el animal, era trasladado a l lugar donde 
la  tribu permanecía, para ser a llí descuartizado. E l 
resto de su C imentación lo  constituían frutos silvestres 
y raíces.

Hoy, 50.000 años después, hemos localizado los res
tos de este campamento dojidp vivieron los hombres 
prehistóricos. Sólo quedan sus instrumentos de piedra, 
ya que n ingún resto de hueso o madera se ha  conser
vado a  través del tiempo.

Hemos encontrado lám inas de piedra que servirían 
de rudimentarios cuchillos, raspadores para curtir pie
les. punzones para perforar hueso o pieles, puntas de 
lacúza, hachas, etc,, todo el Instrumental que necesitaba 
un  cazador de aquellos tiempos para vivir.

Probablemente los cazadores abandonarian este lugar 
al agotarse la  caza y al hacerse m uy frió el clima, pero 
volvieron en repetidas ocasiones, trayendo consigo ins
trumentos fabricados en piedras que no se encuentran 
en Hortaleza- Una de las veces ya no volvieron, dejan
do tc^os estos restos dispersos por Ies campos. La 
lluvia, el arado, el viento, hicieron que éstos salieran 
a  la  superficie y es a ¿  como los hemos encontrado 
hoy.

Los hombres de los “Cenagtdes”, dieron pasa a  los 
cazadores del paleolítico superior, los llamados “seño
res de la caza”, por su asombrosa especlalizaclón. De 
éstos no hemos haUado restos en esta zona, por lo  que 
hemos de deducir que Hortaleza no  fue visitada en 
esta ocasión.

I J R B jM y ^ lC IO X K S

SmÍJIlBANlZAR

S A N  M IG U E L , E N
M ARCHA

U n  batió c o n  12 a ñ o s  
tía abatlono, 
a m p ie n  a d e s p e rta r

Hace una docena 

denciales y Soc 

distribuidas en 

en la  actualidad 

m il cuatrocientas 

Mignel. Un barrio 

a  los cincuenta 

baratos, como h*i 

de ‘T rotecdón

Sos CRYSSA, Construcciones Resi- 

. A., construyó dos filas de casas, 

qnes y con seiscientas viviendas qne 

con una pob ladón  de unas dos 

«ñas. Esto era y  es el Barrio San 

pisos que en su mayoría no  llegan 

cuadrados, hechos de materiales 

ndido siempre a  las viviendas

U n barrio con > inica calle 
central que muen el barrio; 
por tanto, un  ban ¡rrado que 
hace m ás evidení alta d ^-  
sidad de poblacidi stente. Un 
barrio que hoy | oy se en
cuentra tremenda e deteno- 
rado y que se ed i  con pro
blemas no  soluciM i en el mo
mento de su cu icclón, m í  
como con los prol as pKyios 
de nuestros días, o la  falta 
de previsión de si para apar
camiento, zonas «  5 y de re
creo para los nU 7 existen
cia de ratas que I tran
quilamente por ei fio.

Quizá lo  más 1 "tfinte son 
las consecuencia! 1 ^o rm e  
abandono en el n umíento y 
cuidado del b an  ue »  re
fle ja en las contii averias en 
las viviendas (sobi to goterM, 
debido a la m uy ( ente 
lación de fontana desapa
ric ión casi tO t^  
árboles delante *  
los atascos en el i 
como nos sucediiJ ® ‘e m r a ^  
ei corte del aluii 
po r no existir sii)

¿Por qué este i ^«"0? ^  
cuentemente se <J1 
es de los propia 
recordando ia  c d  , l i  
terlales emplead 
trucclón, los doc «
Tridos sin hacei
nada por reparsi g *
estropeando y los
táculos con que
los componente» ^
m u n id a d ^ P r o p

mtentaba h e r ^  nteando ya 
nar los P »b len tf ^  
ímtonces la  ne .»  uilados 
ticipacion de l»X,rovocaron 
los m i ^ o s ^  s e  desístien- 
que poco a p ^ ^ t e n t ^ ,  ^

diclones son otras. D ia a d ia  la 
gente está saliendo de su pasi
vidad y está saliendo para incor
porarse a  las tareas ciudadanas 
en la  reconstrucción de tocio y 
la  construcción de lo que nunca 
fue construido. Así, la  Comisión 
de San M iguel ha  pasado de la 
nada a  tener m ás de doscientos 
cincuenta socios en poco menos 
de dnco  meses, lo  que viene a 
decimos que im o de cada diez 
vecinos (incluyendo también a 
los n iños), es ya m iembro de la  
Asociación. Y  entre todos ya he
mos conseguido cosas. Hemos 
conseguido que se vaya ya por 
la  sexta casa en el adecentamien- 
to de portales, escaleras y  ascen
sores, que si b ien  se p<)día ha
ber conseguido antes, nadie se 
puso en la  tarea de hácerlo. He
mos conseguido que “pardalmen-

te" se haga la  luz pública del 
barrio. Hemos logrado por fin 
el local del Bloque 5, Casa 3, 
para el uso y disfrute comunita
rio de los vecinos. Hemos elabo
rado u n  proyecto para  adecentar 
el m uro y hacer im  parque in
fantil que ha  sido aceptado por 
la  Constructora y que, pese a es
tar detenido a  fa lta de ciertos 
trám ites legales de la  Construc
tora en el Ayimtamiento, es de 
esperar que para la  próxima pri
mavera esté todo terminado. He
ñios promovido, jun to  con la  Co
m isión de Enseñanza de la Aso
ciación, la  Asociación de Padres 
del Colegio Nacional San Miguel, 
satisfaciéndonos saber que hemos 
proplciacio el encuentro entre los 
padres y  profesores, de forma 
que hoy, unos y otros, están em
peñados en conseguir un  (üolegio

7 «Ti i  
« • 1  ^

Hoy, aforti)
N uestros m adores y a  tie nen  loca l socia l p a r a  cha r la r  y echar la  partida .

con im a enseñanza de auténtica 
calidad, en condiciones de total 
colaboración y entendimiento.

Quizá esto no es mucho, pero 
sobre todo, pensamos haber con
seguido reanimar el barrio, crean
do un  agradable clima de coope
ración entre inquilinos, propie
tarios, comerciantes y porteros.

¿Falta algo? Sí. Efectivamente, 
fa lta casi todo. Ahora que ya te
nemos nuestro propio local, po
demos hacer realidad todos esos 
proyectos que teníamos almace
nados en nuestra mente. Ahora 
pasamos del esfuerzo de toos 
pocos a  tener el local abierto 
a la  asistencia y  partictoacKki 
masiva del barrio en la  vida so
cial, cultural y  deportiva coipo 
siempre deseamos. Lo primero, 
ya se sabe, es acondicionarlo, y 
en este sentido ya se ha empe
zado a  desalojar las ratas que 
nos han dejado como herencia, 
poner sillas, mesas, es decir, ^  
nerio agradable, es algo que de
bemos tener m uy en cuenta si 
pensamos que nuestros Jubilados, 
nuestros Jóvenes, todos en su
ma, hemos de convivir ahí. Des
pués, el local espera a  los de
portistas y aficionados al depor
te para que consigan que el de- 
po ite  llegue a ser algo al alcance 
de todos; espera que el pequeño 
grupo de cultura se desarrolle y 
nos organice todas aquellas acti
vidades que los vecinos quieren 
que se hagan. S i los vecinos de 
un  bloque tienen necesidad de 
reunirse para tratar sus proble
mas propios, ya saben dónde tie
nen su sitio, y si la  ya legalizada 
el pasado mes Asociación de Pa
dres del Colegio San Miguel ne
cesita para algo el local, pues ^  
está. E n  definitiva, el Icical esiá 
abierto a  todos y a  todas las in i
ciativas.

Y  esto es San Miguel, im a  Ur
banización “barata", un barrio 
vivo que marcha.

C o m is ió n  de  S an  Mig:uel

CANTICOS A  LA  CABALGATA DE REYES
¡O h  C abdgata de Reyes 

que por nuestras calles fuiste, 

ta l ardor y am or pusiste 

que m ilagro pareciste 

a agüella noche del jueves!

¡O h  conjunto de arm onía, 

que a  los n iños alegraste, 

a mayores arrastraste 

u seguirte o  esperarte, 

rebosantes de alegridi

Com o cubriendo carrer.i 

al borde de la  calzada, 

vi a  la  gente ilusionada 

ap laud ir a la  algarada 

cual s i cosa propia fuera.

Q u é  agradable sensación 

saber que todo era nuestro, 

tan  sencillo, tan  modesto, 

que no le  cabe el pretexto 

a tan  b rillan te  actuación.

Válgam e y p ido  perdón  

a l g ritar con valentía  

que aquello b ien merecía

aplauso de cortesía 

para nuestra Asociación,

Q ue tan  bien supo plasm ar 

con tanto  acierto y ta l tino  

u este grupo de vecinos, 

que posible hizo el cam ino 

y a tanto  engranaje andar.

E jem plo  y com paración, 

s i de agrado fue , y buen gusto, 

no te sirva de disgusto, 

pero no hay nada más justo  

que con esta m ism a un ión  

busquem os la  solución  

a l pequeño, que m añana será adulto .

Y  después, de cabalgatas n i hablar, 

que yo sé b ien lo  que cuesta 

sub ir la  pesada cuesta,

SI de estudios va la  fiesta, 

tratando de superar 

y a l fin a l poder llegar 

haciendo alarde de gesta.

L IX F E  

{V irgen del H eaarj

¿Q U E  ES e l  c i n e ? (11)
P ARA los que sentimos la  llamada del cine, éste nos h a  servido 

como vehículo de muchas cosas. Primordialmente de entreteni
miento. A  veces con aquellas películas que nos distrajeron, aun

que sólo fuera un  par de horas, de nuestras preocupaciones y pro
blemas, otras con aquellas m ás profundas, de contenido m ás rico, 
que, al tiempo que nos hacían sufrir, quizá llorar, nos obligaban a 
permanecer absolutamente atentos, pendentes de la  pantalla. La im a

ginación ha  sido o tra de las grandes beneficiadas. Todo film e de 
m in im a entidad es una  historia nueva, distinta de la  que vlmc>s an
teriormente y de la  que veremos después, tiene nuevos planteamien
tos y nuevos resultados. Igual nos situamos en épocas prehistóricas 
que avanzamos miles de años para in tu ir hechos que nunca conoce
remos, igual indagamos quién será el asesino de ta l película poli
ciaca que sentimos el miedo del perseguido en una de terror. Del 
cine tam bién recibimos importantes enseñanzas y no  sería dispara
tado defender que es una  vía de conocimiento. Estamos ante un  arte 
mezcla de narración y descripción. Por él entramos en contacto con 
situaciones históricas que nos hablan de un  pasado del que poco 
sabemos —n o  todos han tenido acceso a  consultar libros o  contem
plar restos monumentales—, o con la historia de un  presente riguro
samente escamoteado por determinados medios de Información —re
cordemos el importante papel critico del cine en la  lucha contra el 
fascismo— . E n  ocasiones nuestro conocimiento se enriquece a l tener 

acceso a  situaciones, conflictos dramáticos, complejos pen sam ientos, 
que unos personajes ncs plantean a  través de la  pantalla. Este campo 
es enormemente sugestivo, pues las enseñanzas que extraemos pue
den llegar a  aplicarse en momentos concretos de nuestra propia vida. 
Del campo del conocimiento fácilmente se pasa al de la  cultura y 
casi po r las m ismas vías. E l cine como vehlciúo cultural, de hondo 
contenido social y humano, se ha  producido de form a paralela al

puramente coi 
obstaculizado. ^  
la luz oscuras »  
res de nuestros 
blemas del ho® 
taba a  Jugar 
censura. Los 
avan(*3 decisi 
grafía no  sólo 
<iiTir> que nos 
nera, han to n i» ^  
clones sociales í  
libertad sin ri 
les les ha  He' , 
Buñuel—, otro«.^ 
tuvieron que 
poco ab r il los 

bar de expon^ 
tográfico, h a ^  
primeras pro. 
de sonido, 
nuevo y re'. - 
que h ad a  del 
todas las deio^
monumento,
s ión de imágeo^j 

pletas; la  d' 
de la  l ite r a tu ^  
de tantas pá j 
de cámara o®

Pero su desarrollo ha  estado notablemente 
*e en la  vanguardia ideológica, por sacar a 
políticas, por indagar en los vicios y erro- 

r— dos en fin , po r plantearse los graves pro- 
' un  entorno comunitario, este cine no  se p r ^  
Criterios m ás o menos tolerantes ^  c i^ q u ie r  
naestros que con sus películas han lo g r a ^  

corta pero intensa historia de la  ^ e m a ^  
—y SCO— revolucionarios técnicos o formales, 

'M o  nuevas formas de vida y, de a lguM  ma- 
importante en la  larga serie de t r a n r f o r ^  
i del siglo. A unos su lucha en favor de u m  
y su denuncia de los regímenM d i c t ^ r ^  

¡«tillo  —en España está clavada la  espina de 
tos a  aceptar los destrozos de la  censura, 

-ites a su expresión para  conseguir pooo a 
que la ley había cerrado. Quisiera, para aca- 

coDsldero valores esenciales del arte cmema- 
que ha supuesto de renovación estética. Las 
tó n  con loe lím ites que suponía la  carenda 

"ladas como u n  acontecimiento absolutamente 
llegada del sonoro era la  culm inación té c n i»  
• síntesis —y a  la  vez una  superación— ae 
I *  Im a ggn f ija  de las artes plásUcas —un 

^ua , ü ji cuadro— era sustituida por tina suce- 
[n>o¥lmiento que desarrollaban anécdotas com- 

7 la  narración, sacadas de los procedimientos 
rPeraban: aquélla, que en los übros necesitaba 
iveces tan £arrt«osas. se suplía con una t o M  

— Idos  en una puesta en escena bien hecha,

S e  a d e c e n ta n  p o r ta le s  
y  a scensoresm  S e  e n c e n d ió  e l  
a lu m b ra d o  públicom E s tá  en  
m a rc h a  la  c o n s tr u c c ió n  d e  un  

p a rq u e  In fa n til.

E l  b a r r io  y a  tie n e  lo c a l s o c ia l  
y  s e  ha c re a d o  la  A s o c ia c ió n  
de P a d r e s  de  A lu m n o s  
e n  e l C o le g io .

ésta se enriquecía con continuos cambios de espacio y de tiempo en 
un  buen m ontaje; la música, tan fría y tan abstracta, lograba emo
cionamos cuando subrayaba buenas secuencias.

Ck>moquiera que la Asociación de Vecinos no sólo es un  instru
mento para reivindicar una serie de derechos de nuestros barrios, 
n i de presión para conseguir nuevas mejoras —con ser todo ello de 
relevante importancia—, se creó la coirjsión cultural con el f in  de 
alegrar algunos ratos, aumentar los ctxioclmíentos y fomentar la 
sensibilidad de los vecinos de nuestra zona. Y , entre las actividades 
que surgieron, un  griQ>o nos dedicamos a l cine. Quienes formamos 
ese grupo Intentamos traspasar el interés que sentimos por el dne  
a  los que no se han  acercado a  é l de form a consciente y critica, que
remos enseñar y comentar lo poco que sabemos con las nuevas 
aportaciones de nuevos aficionados. Para ello a l fina l de cada sesión 
montamos los “forum*. E n  ellos debatimos las características, la 
estética, el contenido de la  película nrc^ectada. Se establece un  diá
logo abierto: cada asistente puede opinar sobre lo que h a  visto al 
tiem po que escucha las ideas de los demás. Muchos datos que nos 
parecerían de difícil comprensión se aclaran en el coloquio: poco a 
poco aprendemos a  'v e r ' cine Y  nos vamos soltando a  hab lar en 
público , s in  complejos n i vergüenzas.

S i este articulo ha  servido para que conozcáis algo que ignora- 
báis, o  para remover algo que habíais dormido, y  os decidís a  asis
t ir  a  las proyecciones, nos daríamos por más que satisfechos. Cao 
este deseo os esperamos en la  Cátedra de la  U. V. A.

José María RODRIGUEZ 
(Virgen del Henar)

Electricidad Laborda
AVISOS A DOMICILIO

Instalaciones eléctricas y  montajes en general 
Pequeños electrodomésticos 

Porteros automáticos

Santa Susana, 53 • Teléf. 863 51 37 -  MADRlD-33

n M W T A n ^ M W b P b V b V y V V W V V V V V W V W W W W V M V i

B A R  O R I i T
Comidas caseras • Tapas de cocina

Mar de Aral, 7 (Virgen de la Salud) -  MADRID-33

CONFECCIONES

GOMAL
ESTABLECIMIENTO RECOMENDADO 
EN EL BIEN VESTIR MASCULINO

Costa del Sol, bloque 5 
San Miguel

Teléf. 763 23 26 

MADRID-33
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UNION DE HORTALEZA ^ Febrero de 1978

Se constituyó la Comisión Mixta de Educación  ̂ para los barrios de Hortaleza

UN  INSTITUTO , DOS NUEVOS COLEGIOS Y 
CUATRO GUARDERIAS, PRIMEROS ORJETIVOS

En la  ú ltim a reunión mantenida el 19 de diciembre pasado ea el 
Gobierno C ivil para tratar los problemas de enseñanza en la zona, 
el Eobemador civil, señor Rosón, encargó personalmente a  m o  
de sus funcionarios, señor De la Sola, que concertara m ía reunión 
inmediata con todas las entidades asociativas de nuestros barrios 
preocupadas por el problema educativo.

Pasaron los días y se conoce 
que el señor De la  Sota se olvi
dó del encargo- Vistas las cosas, 
la Com isión de Enseñanza de 
nuestra Asociación tom ó la  in i
ciativa de invitar a todas las Aso
ciaciones de Padres y claustros 
de profesores a una reunión con
junta que se celebró el 13 de 
enero en el Centro Social de 
Hortaleza.

Asistieron representantes de las 
Asociaciones de Padres de los 
coleaos de la  zona (Filósofo Sé
neca Liceo Madrid, San Miguel, 
Santa Fe y UVA de Hortaleza), 
director del Colegio Filósofo Se- 
neca y Comisión de Enseñanza 
de la  Asociación de Vecinos.

E n  la reunión se tomaron los 
siguientes acuerdos:

1) Constituir una COM ISION  
M IXTA integrada por represen
tantes de las entidades citadas 
para urgir la  inmediata so ludón 
de los problemas de enseñanza 
en nuestros barrios, problemas 
suficientemente conocidos y ges
tionados ante los organismos 
competentes. La COM ISION  
M IXTA  sigue abierta a la  incor
poración de toda entidad que, 
por el motivo que sea, no haya 
asistido a  esta reunión constitu
yente.

CARTELERA 
DE LA 
ASOCIACION

2) Solicitar con carácter de 
urgencia una reunión de trabajo 
con el Gobernador Civil, Dele
gado Provincial de Educación, 
Delegado de Educación del Ayun
tamiento y Delegado del M inis
terio de Trabajo (para los pro
blemas de guarderías).

3) Aprobar un programa de 
objetivos comunes a  conseguir 
para nuestra zona.

•  Clonstrucción de un  Centro 
de 18 luildades de E . G . B. 
en la  zona escolat entre 
XTVA y Santa María.

•  Demolición del Colegio de 
la  UVA por estar en una 
situación de deterioro irre
cuperable.

•  Construcción en la  m isma 
zona escolar de un  Insti
tuto.

•  Construcción de otro Cen
tro de 18 unidades de 
E . G. B. en la  zona esco
lar entre Virgen de la  Sa
lud. Santa M aria y Torres 
de los Alpes.

»  Construcción de c u a t r o  
guarderías: Santa M ana , 
Virgen de la  Salud y dos 
en la  zona de Virgen del 
Henar.

F E B R E R O

Sábado 11, 7 tarde

Martes 21, 4 tarde

Sábado 25, 7 tarde

Domingo 26, 1 tarde

Domingo 26, 10 m añana

CINE-FORUM para mayores, "Ana y los lobos", de Carlos 
Saura (E n  la  '‘Cátedra" de la  UVA).

MESA REDON DA sobre “La fam ilia y la  educación de los 
hijos” (en el local de Santa María).

CINE-FORUM para mayores, “Un tranvía llamado deseo", 
de Kazán (en la “Cátedra" de la UVA).

Inauguración de la  EXPO SIC IO N  de fotografía (aficiona, 
dos). (E n  el local de Santa Maria.)

CARNAVAL INFANTIL- C h a r a i^  y cabezudos por ^  i»- 
Ues. E n  el Centro Social (“C á tS ra ” de la  UVA) desfile de 
disfraces, rifas, juegos y música. Todos los ninos de Hor- 
taleza deben ir  pensando en su disfraz para este pnm er 

Gran Carnaval.

*  * *

C IN E  INFANTIL todos los viernes a las 6 de la  tarde (en 
la  “Cátedra" de la  UVA).
AJEDREZ, MUS, DOM INO , todos los sábados y domingos 
m añana en el local del Carmen-

Paco Ortega:

U N  V E C IN O  DE 
H O R T A L E Z A  
E X P O N E  
EN  M A D R ID

Muchas veces, po r la  no
che. picam os a  Paco Ortega 
en los cristales de su estu
d io  en el barrio  de Santa 
MarUi. Paco deja un  rato su 
incansable m oldear y recibe 
un encargo urgente-, nece
sitam os un cartel para ma- 
iía jta  para una fiesta, para 
un acto cultural, o un  dise
ño para un  boletín de la  
Asociación. Y  Paco recoge 
el encargo, a l gue siempre 
se añade la  tertuíia amena 
con este burgalés Que. des
pués de ganarse el pan dan
do claaes de dibujo, dedica 
el tiem po gue le queda a  la  
pasión de la  escultura, y gue 
siempre encuentra un  hueco 
para echar una m ano al 
trabajo asociativo.

Los gue todavía no hayan 
tenido la  suerte de conocer 
las hermosas esculturas de 
m iestro artista, tienen aho
ra la  ocasión de contem plar
las en la  exposición abierta 
al púb lico  en la  Calería 
K R E ISLE R , de M adrid (ca- 
lie  Serrano, núm . 19).

Paco nace en Q u in tan illa  
de Sobresí«rra, pequeño 
pueblo de la  proDíncia de 
Burgos, en 1952. D ibu ja  y 
moldea desde n iño . E studia  
d ibu jo  V p in tura  en Burgos, 
en Valencia y en la Escuela 
de San Fem ando de M adrid 
donde obtiene el titu lo  de 
profesor de d ibu jo . Estudia  
fo rja  artística. Es seleccio
nado para el G ran Prem io 
de Escultura de 1976 del 
C írculo de Bellas Artes v 
realiza varias exposiciones 
colectivas en Burgos y M a
drid . Realiza numerosas 
obras para arguitectos y 
particulares, aiterrumdo los 
encargos con la  creación 
personal.

VIDA Y MUERTE DE UNA ROSA
E n  un Jard in hermoso 
lleno de rosas preciosas 
hay una rosa, la  m ás hermosa 
que está abriendo su capuUo-

Todo aquel que la  ve exclama;
¡Oh, que rosa tan hermosa!
Así fue pasando su corta vida 
entre halagos ÿ  halagos.
Y a  se fue marchitando, y con ello 
nadie la  m iraba, nadie la  alababa.

M urió  en u n  rincón del jard ín

como lo hacen otros s e r »

despreciados por los suyos

y que a l no  tener que dar

mueren en un  rincón igual que la  rosa.

M E R C E D E S  A L O N S O  (11 años) 

(V irgen  de l H enar)

Por parte de la Asociación de 
Padres del Colegio Fllósoío Sé
neca se vio que la  posible am
pliación de este Colegio Nacio
nal podría suponer una pérdida 
en la  calidad de la  enseñanza, 
por lo que la  CO M IS IO N  M IX 
TA decidió no  inclu ir esta peti
ción en el programa de objeti
vos comunes.

La unión de todas las entida
des en tom o  a  estos objetivos 
comunes pensam os que garanti
za el que los problemas de en- 
seña.nza no se duerman eterr.a- 
mente en los despachos de los 
organismos oficiales. Hoy ya te
nemos una prim era lista de so
luciones, a  la  que pronto habrá 
que añad ir —no  se nos olvida— 
el problema de esa formación 
profesional ausente de nuestros 
barrios.

Solo nos queda desear que la 
(XXDRDINADORA D EL DEPOR
TE para Hortaleza. que va a  In
tentar sus primeros pasos el 24 
de febrero, sea pronto tma rea
lidad  como lo es hoy esta CO
M IS IO N  M IXTA D E  EDUCA
CION.

Comisión de Enseñanza

UN CENTRO SOCIAL 
PARA HORTALEZA
^ La antigua «Cátedra»

de la Sección Femenina, depende hoy 

del nuevo Ministerio de Cultura

i  E
N  el número anterior del periodico nos hacíamos ^  de |
las escasas posibilidades que brindan nuestros ham os  en 5

lo cultural. |
i  E l desarroUo de la cultura, que es el pan y la  sal, encuen- |
! tra un  nuevo apoyo desde ya. desde hace escasam ^te  un  mes, ^
i  en lo s  locales de la  antigua “Cátedra José Antonio ^  la  UVA, |
i  transformada en (dentro Social de los barrios de Hortaleza y |
- dependiente ahora del Ministerio de CJultura. ;

I  __¿Qué es el Centro Social? =
^ —E n  teoría un lugar donde podremos realizar nuestras as- =
1 Diraclones socloculturales, participando todos a ^ i^ a m e n t e .  | 
^ Pero esta definición parece un tanto muerta antes de nacer. ; 
:  Saben lo que es el Centro Social los que lo hacen, los que co- s 
!  laboran y  participan. Por eso pedimos información a l equipo |
2 que actualmente dirige el Centro formado por; - 
= •  Belén Franco, coordinadora general y encargada del Area = 

§ Civica. i 
I  •  M aría Heredia, encargada del Area Cultural. ¡ 

i  •  Adela de la  (Cuadra, encargada del Area de Servicios. j 

= •  Esperanza García, adm inistradora y secretaria del Centro. | 

= •  Javier Ponce Garrés, Ju lián  Abad y^AUon^o <tel en | 
= representación de la Coordinadora de Entidades C iu d a ^  = 
= ñas qtie participa de lleno en esta nueva etapa del Centro | 

i  Social. ; 
i  E l equipo contesta a nuestras preguntas; ’

i  __¿Cuántas personas pasan diariamente por el O n tro ?  |

= -A lrededor de 300 o 400, en las que se incluyen lüños, y i
4  que participan en las distintas actividades (alfabetizacito, Gra- : 
=  duado Escolar, certificado de Estudios Primarios, trabajos . 
P manuales, corte y confección, música, educación física). | 
=  María, coordinadora del Area Cultural puntualiza que hay j 
É unos 100 adultos que se llegan al Centro y trabajan para con- ; 
B  seguir un  titu lo  que les perm ita una cualiíicación elem ent^. j 
=  Cuenta con un  buen ^ u ip o  de trabajo en el que la  Asocia- : 
g  3ión  de Vecinos participa intensamente.

g  —¿Qué posibilidades tienen estos locales? 

s  —Muchas, porque el Centro tiene tres plantas. Nuestro dfr :
=  seo es poder am pliar algunas habitaciones. E n  cada espacio ;
1  sólo cabe un  máximo de 200 personas y resultan pequeños.

3  —¿Las actividades actuales son suficientes?

=  —E n  absoluto, contesta Belén Franco. Tenemos todo un  pro- 
i  grama de cara a coordinar a  todos los grupos que ya e s ^
=  funcionando. Queremos crear un  grupo de teatro, y también
5  tenemos en perspectiva un  cursillo de fotografía, ademas m

— iniciar las conversaciones con el movimiento Acción Educatl- 
1  va y solicitar su colaboración especialmente en teatro Infantil,
=  marionetas y títeres. , „ ,  ̂ -
1  E l Centro, a las cinco de la  tarde, empieza "a  calentarse . 
m  También algunas mañanas permanece abierto y  el Area de 
=  Servicios sigue con luz verde.

g  —¿Quiénes forman parte de esta Area, de qué servicios se 
=  trata? Me contesta Adela de la  Cuadra.
S  —Junto  conmigo trabajan Covadonga Osoro, en la  Asesoría 
=  Juríd ica; im  médico, que viene dos días a  la semana, los mar- 
=  tes y viernes de cinco a  siete, y una enfermera que está todas 
P  las tardes. Por ahora nuestra acción va dirigida especialmente 
=  a  los ancianos que vienen a l C lub y también a los gitanos.

3  __¿Cuál es ei problema m ás habitual?
§  —Mucha gente desconoce sus derechos respecto a la  vivien- 
=  da, a la  escuela, las guarderías, la  Seguridad Social, etc. Por 
S  otra parte, como estamos en un momento de paro  m uy an- 
S  giistioso, damos información de cómo acogerse a l Seguro de 
g  Desempleo.
M Nos despedimos por hoy. “E l Centro Social será lo que no- 
=  sotros queramos que sea", nos dice Alfonso del Moral. Por 
=  ahora se está poniendo en marcha y ya las reuniones se mul- 
1  tiplican: Educación de adultos, reuniones organizadas por Im  
=  Asociaciones de Padres, sesiones de Cine-Club que organiza la 
1  Asociación de Vednos. Es el principio, porque el Centro está 
=  llamado a  convertirse en el reflejo de lo que somos y de lo 
3  que buscamos para nuestro barrio. Próximamente el Centro 
=  publicará un  folleto para dar a conocer masivamente sus ac- 
3  tividades.

S Francisca ROSIQUE
i  (V irg en  de la  Sa lud )

Uii;i.i:wuniui:Lii[i.i:iii im m illi 111 i.míi h i m i i i

P A TX I
Santa Svsana, 27 

Torre 1 - Tienda 4

ELIJA
SU DEPORTE

Teléf. 763 07 31 
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UNION DE HORTALEZA

C O O R D IN A D O R A  DEL DE PO R TE  
P A R A  H O R T A L E Z A

E n  el prim er número de U N IO N  DE  HORTA
LEZA planteábamos un  tema de fondo: la  falta 
absoluta de Instalaciones deportivas en nuestra 
demarcación asociativa. La Asociación de Veci
nos considera que éste es un  problema grave que 
afecta a toda la  comunidad vecinal y que su so
lución depende del esfuerzo de todas las asocia
ciones y entidades que se preocupan por el de
sarroUo del deporte en la  zona.

Directivos y entrenadores de clubs deportivos, 
deportistas, profesionales del deporte, profeso
res de educación física de los colegios, personal 
del Centro Social responsables de estos temas, 
Asociaciones de Padres y Amas de Casa, tenemos 
la obligación de lid iar el toro del deporte en 
nuestros barrios. Nuestra Asociación ha  dirigido 
un llamamiento a  todos estos sectores para ce
lebrar una reunión conjunta el viernes 24 de fe
brero, a las ocho de la  tarde, en el Centro So
cial de Hortaleza (antigua "Cátedra" de la  UVA).

Hacemos pública la  convocatoria, ya que puede 
haber personas o entidades interesadas ^  el tema 
que no hayan recibido directamente la  invitación.

Proponemos como objetivos de esta reunión los 
siguientes:

J. Estudiar la constitución de la  COORDINA- 
IX iRA  DEL DEPORTE en la  zona de Hortaleza 
abierU a todas las personas y en tid ^e s  
padas por el desarrollo del deporte. Esta COOR
DINADORA tendría como m isión el llam ar la  
atención del Ayuntamiento y orgamsmos oficia
les sobre la falta de instalaciones deportivas en 
nuestra zona y reivindicar el derecho de todos

Conseguir insta laciones 

deportivas y ayuda de los 

Organismos oficiales de

pende del esfuerzo con

junto de todas las aso

ciaciones y  entidades 

preocupadas por el des

arrollo del deporte en 

los barrios de Hortaleza.

E ntre  H o r ta le ía  y  M ano te 
ras tenem os u n  á«siert<» 
cruzado  p o r  torres de a lta  
te n s ión . U nos terrenos defi
n idos  oflclalraente p a ra  zo 
n a  verde y  de uso depo rti
vo , U nas escom bieras sobre 
las que  tenem os que  con
segu ir  que  se cons truya  u n  
poU deporU vo y  u n  parque  

m un ic ip a l.

los ciudadanos a  la  práctica del deporte y la 
educación risica como complemento de lu ia fo r 
m a de vida más racional y justa.

Z. Coordinar y fomentar la« iniciativas y acti
vidades deportivas que se desarrollan ya en núes 
tra zona, pidiendo para ellas el apoyo material 
de los organismos oficiales del deporte.

3. Plantearse la  m ejor utilización de las mi' 
nimas instalaciones existentes: gimnasio del Gen. 
tro Social de Hortaleza, instalaciones escolares, 
etcétera.

4. Elaborar un  programa conjunto sobre las 
instalaciones deportivas necesarias en la  zona:

•  Polideportivo entre Hortaleza y Manoteras.
•  Construcción de la zona deportiva en la  UVA.
•  Estudio del uso de los terrenos que para fines 

deportivos existen en Santa María.
•  Ampliación del campo de fútbol de E l Pinar, 

propiedad de la  Federación Española de 
Fútbol.

5. Estudiar el papel de esta COORDINADORA 
DEL DEPORTE como Instrumento de participa 
pación ciudadana en los organismos del deporte 
(Ayuntamiento, Federaciones, Asamblea General 
del Deporte, etc.).

Confiamos en que nuestras propuestas sean 
bien acogidas y que podamos recoger pronto los 
frutos.

LA  COM ISION DE DEPORTES

DKPOin ISTA DFX MlüS

EL “SPORTING” GANA FUERA DE CASA j "N EO CA N TES"
ACTUA
EN A STU R IA S

E l «Sporting Hortaleza» ha  mejorado su clasificación después de 
haber Fnnnrtn fuera de casa a l Ventas el pasado 8 de enero. Tener 
siete equipos por detrás siempre da tranquilidad. E n  el mea de fe
brero los partidos de Tercera Regional Preferente en que participa 
este equipo son: Ríos-Rosas/Sporting (día 12), Sportmg/Trevino 
(día 19), Colonia B ilbao .'Sporting (d ia  26).

La Junta Directiva del Club nos inform a que se ha  hecho cargo 
de la  preparación diel equipo Sánchez Martínez y E o ^ í ^ e z  J im ^ e z , 
aficionados y socios del club de gran capacidad técmca. También 
nos inform an de la  creación del equipo de alevines que ya empezó 
sus «ndari7jL.¡ en el campeonato organizado por la  Federación C a s ^  
llana de Fútbol. Para la  próxima temporada se estudia la  creación de 
un  equipo juvenil. . ,

¡Animo y adelante! Esperamos vuestra participación activa en 
la  Coordinadora del Deporte de nuestra zona.

FESTIVAL DE MUSICA FOLK 
EN EL CENTRO SOCIAL

BERNARDO LOPEZ-REY
Tiene dieciocho años, es vecino de E l Carmen y empezó a prac
ticar el boxeo hace dos años. Trabaja de pastelero y se entrena 
todos los días de siete a nueve de la  tarde. Carlos Mateo es su 
entrenador. La antigua “Cátedra" de la  UVA fue su primer local 
de entrenamiento. Quiere hacerse profesional este año y con
vertirse en campeón de España en su categoría. A  sus padres no 
les gusta que boxee, pero le dejan libertad para tomar sus propias 

decisiones.

La prim era vez que subió al 
ring los músculos se le agarro- 
tcban por los nervios y tenía 
náuseas y ganas de retirarse. Le 
gusta el fútbol y practicar el pa
tinaje sobre hielo. Admira al 
boxeador argentino Víctor Galín- 
dez y  al español José Durán. 
Consldera a P lrri un  deportista 
completo.

Bernardo nos cuenta cosas que 
pasan en la  trastienda del boxeo 
a l ir  contestando a  nuestras pre
guntas.

—¿Se subvenciona la  práctica 
del boxeo?

__Muy poco. Los aficionados
no recibimos ninguna subvención 
y a los profesionales no  se les 
paga lo  que se les deberla pa
gar. No promocionan el deporte. 
Kay un  complot entre la  Fede
ración Castellana v los promoto
res de las veladas que sólo quie
ren embolsarse el dinero y dar 
unas m igajas a los entrenadores.

—¿Qué os pagan por pelear?
—Alrededor de 1.500 pesetas.
—¿Cómo se m onta una velada 

de boxeo?
—E l secretario de la  Federa

ción Castellana elige un local, 
seguidamente se reúne con los 
“managers” de boxeo y se ponen 
de acuerdo respecto a los pesos 
y a los boxeadores. E n  una ve
lada normal las entradas pueden 
costar entre 150 y 600 pesetas. 
Sobre la  recaudación la  Federa
ción Castellana se queda con tres 
partes, y el resto se dedica a  los 
gastos: montaje del ring, local, 
pagos a los boxeadores, árbitros, 
"managers", publicidad.

—¿Quién elige a los directivos 
de la  Federación Castellana y a 
su presidente?

—Ellos se lo guisan y ellos se 
lo comen. , ,

Bernardo ha  peleado en 25 
comlwtes, con 12 victorias, ocho 
derrotas y cinco combates nulos. 
Quizás su principal combate serla 
contra esa Federación Castellana 
que él conoce tan bien. Es un 
combate de pesos pesados en el 
que la  Asociación de Vecinos 
está dispuesta a  participar y 
buscar colaborados.

Pedro PEÑA

(Barrio de E l Carmen)

E l pesado mes fue el rock. Efr 
ta  vez le tocó a l folk. I a  Comi
s ión JuvenU de la  Aaoctock» de 
Vecinos, siguiendo con su idea 
de promocionar la  música inter
pretada por k>s jóvenes de nues
tros berrios, organizó el 7 de ene
ro im  Festival de m iisica fo lk en 
el Centro Social de Hortaleza 
(antigua «cátedra» de UVA).

Actuaron E lena e Isabel, e l gru
po DervAn, Javier, Juan , Antonio 
y Lula. E l recital fue m uy varia
do  desde la  «caixddn protesta«, 
ya tradicional, basta canciones en 
«linea desmadre» con meecla de 
fo lk 7  rock. Algunos de loe títu
los DOS pueden dar una idea « Ia  
casa del sol naciente», «E l n iño 
yuntero», «Penèlope», «E l ber-

querito», «Xa  poesia es una  arma 
cargada de futuro», «Jota caste
llana», «Pues... os amarga la  ver
dad», «A cantaros», «La mante
quilla», etc.

E l personal quedó contento y 
con ganas de repetir.

C O M IS IO N  JU V EN IL  |

Y  nuestro periódico se hace eco 
de la  noticia porgue M ari Sol y 

Germ án, integrantes del grupo, 
son vecinos nuestros, concreta
mente de Santa M aría, y para el 

tiU nión de H ortalezat es noticia  

las idas y venidas de nuestros ar
tistas. «JVeocaníesB gue actuó pa

ra nosotras en las pasadas Fies

tas de Prim avera, estuvo de 0 ra  

po r Francia este verano. Ahora 

lleva el sonido lim p io  de la  m ú

sica tradicional po r diversas re
giones españolas. E n  enero ofre

cieron un  ciclo de recitales en 
Asturias: en la  Caiedral de Ovie

do, en la  vieja Ig lesia  de Sabugo 

en Avilés y en la Ig lesia  de San 
Lorenzo de G ijón . E l repertorio 

escogido cubrió desde la  m úsica 

po lifón ica del siglo X I I ,  hasta la 

m úsica popu lar tradicional. Las 
crónúcas de Asturias iu3s hablan  
del éxito alcanzado po r tNeocan- 
tes» V nos ctientan gue los aplau- 
to s m ás sonoro« los recibieron 
po r sus interpretaciones de 
nDuérm ete fiu  del almoM y «Xi¿- 
guerin parlera*- Florestán, c ríti
co m usical de Oviedo, a frim a en 

iu  reseUa: tf fo  es necesario pro
fund izar m ás para expUcar el éxi
to  ayer obtenido y  del que nos 

felicitam os pues agrupaciones de 

este tipo  tenemos pocas».
M ari Sol y G erm án, que  son 05- 

turianos, han sido profetas en su 

tierra, y en H ortalza n o t senti- 
m o* orgullosos de sus éxitos.

AVISO A  LAS MU3ERES DE S A H T A  M A R IA
‘“l̂ TTdéa oririn«l“ÍSi e intercambia Ideas

pero en  segu ida  h a n  com enzado a  ‘■“ « I r  ac tiv idades
curso de artesan ía , le c tu ra  y  com entarlo  de lib io s , mesa* redon

A l a“ m po  que  nos In fo rm a n  de sus activ idades, n «  
inv item os  a  las m u je res de l b a rr io  a  un iree  *
4 a  S en  el loca l de la  A soc iac ión  de Vecinos en  S an ta  M a n a  
/'Tnrr» >v fina l de la  calle  S a n ta  Susana). ,

T a m b iín  se p u eden  po ne r  en  contacto  con Josefina , v ec ina  de 

San ia  M a r ia  (T e lé fono  763 39 *1).

MOBILCA MUEBLES CLASICOS 

Y MODERNOS

Facili<Jades hasta 24 meses 
Mar Caspio, 1 •  Teléf. 763 12 29 • M ADRID-33

Mercería Mari Carmen
Lanas ESMERALDA • Géneros de punto 

Santa Susana, 23 (Santa M aría) • M ADRID-33

O PT IC A  XnONTES
FOTOGRAFIA •  M ICROLENTILLAS • AUDIFONOS 

Mar Negro, 4  (jwnto a gasolinera San Matías) 
Teléf. 763 09 27 • MADRID-33

JOSE RODRIGUEZ ALBARRAN

LOS TECNICOS
ELECTRODOMESTICOS 
T. V. - REPARACIONES

Aidaya, 51 - 52 
UVA de Hortaleza

Teléf. 763 20 24 
MADRID-33

Ayuntamiento de Madrid
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Las Torres de Tovar y 
los accesos a Santa María

«La Huerta de Virgen de la Salud» 
y su historia, incluidos en el precatálogo 
histórico-artístico de Madrid.

' Las torres presidían el trabajo 
campesino y llamaban al buen comer 
y beber en Hortaleza.

E l A} untam iento acaba de publicar un minucioso precatáloM  de 
edificios sinnilares y conjuntos históiico-artísticos de Ma<ma,_ ae 
cara a  su protección efecUva, y como fase p re ña  a l esUblecimien- 
to  del catálogo definitivo. Con esta medida, aprobada por el W cto 
del Ayuntanuento, se suspenden todas las UcenciM de d ^ o U c ió n  
que afecten a  los edificios incliüdos en el p re »ta logo . Un ejem
p lar de este voluminoso doctunento obra en poder de la  Comision 
de Urbanismo de nuestra Asociación.

Sobre Hortaleza han fijado su 
atención ios autores del mencio
nado precatálogo y han señala
do la  Uamada "Huerta de ia 
Virgen de ia  Saiud” conio zona 
a  conservar.

«L A  H U E R T A »

D E  T O V A R

¿Dónde está lo que para m u 
chos vecinos es esa misteriosa 
•Huerta”? Se trata de ia  zona 
triangular que, con vértice en ia 
gasolinera de San Matías, esta 
encerrada entre ei sufrido calle
jó n  de M ar de las Antillas, por 
el que subimos y bajamos todos 
ios dias cam ino del tinbajo , y ia 
urbanización desuibanizada de 
Virgen de la  Saiud. Dentro de 
esos muros nos encontramos con 
unas viejas y  abandonadas edi
ficaciones de io que en su dia 
fueron las importantes instalacio
nes agrícolas del “duque” de 
Tovar, desde las que se explota
ban los campos de trigo de los 
alrededores (los terrenos del 
"Cliaroón”, por ejemplo, donde 
hoy w  asienta la  UVA), y una 
rice y bien regada huerta sobre 
la  que hoy se elevan los bloques 
fie los señores Soto y Liusiá de 
Virgen de ia  Saiud. (Las eras 
donde se trabajaba d  grano, ^  
han  desaparecido bajo  las edifi
caciones de Santa M ana).

L A S  T R E S  T O R R E S  

Y  L A  H IS T O R IA  

D E L  A T A U D

A “La Huerta” puedes entrar 
pasando por debajo de u n  es
condido pórtico de piedra coto 
im a inscripción la tina fechada en 
1774 Encima, en castellano, pue
des leer: “Huerta Virgen de la 
Salud - Reedificada en 1894". Ya 
dentro del triángulo puedes ver 
las tres torres familiares para 
todos nosotros. La primera, blan
ca y desmochada, la  más c e r i 
n a  a  ia  gasolinera, desde donde 
ei “duque" de Tovar, según cuen
tan los viejos del lugar, contem
plaba sus posesiones y dicen que 
vela su casa de ia  Puerta del 
So l cuando el rico notario visi
taba Hortaleza en su coche de 
caballos. Es la  torre donde To
var colgó el ataúd de “la  señora”. 
Cuando se desalojó el cemente
r io  del pueblo de Hortaleza, To
var cambió los restos de su m u 
je r a  »’Tin nueva caja para lle
varlos a l cementerio del Este. E l 
viejo ataúd lo adosó a  la  torre 
blanca con unas paiom ilias. p ^  
espanto de ios i» ja ro s  y de los

niños. Pedro, hoy vocal de ia 
Comisión de E l Carmen, nos 
cuenta como siendo muciiacho 
pasaba a l anochecer apresurada
mente por el descampado que 
por aquel entonces rodeaba es
tas edificaciones. Los n iños es
taban convencidos de que a llí 
estaba el csadáver de la  “duque
sa” de Tovar. La segunda torre, 
alta y redonda, era un  pajar 
que tuvieron que rodear con cin
chas de hierro porque ia  fermen
tación del forraje para el ganado 
(mezclado con sal y agua) la  na
t ía  resquebrajarse. Y a  por 1920 
dejaron de meter forraje, y  hoy 
el torreón, estéril y mudo, alma
cena inútilmente una leña  que el 
tiempo y el uso dei butano hacen 
inservible para ios hornos y fo
gones de la  finca. La ú ltim a  to
rre, la  m ás cercana a  Santa Ma
ria, era un  neo granero. E n  los 
buenos tiempos se llenaba con 
el trigo de la  zona. Lleva ya m u
chos años vacío. Hoy el P * ^  
grano que se recoge de los tri
gales situados m ás a llá  de la 
Via (“Los C e n ó le s " ,  po r ejem
plo. que habitaron nuestros caza
dores prehistóricosi, se recoge 
en un  pequeño espacio.

L A S  T O R R E S  SE V E IA N  

D E  L E JO S :

E L  B U E N  C O M E R  

Y  B E B E R  

EN  H O R T A L E Z A

Las tres torres eran algo im 
portante. Cuando M adrid todavía 
estaba lejos, reinaban en muchos 
kilómetros a  la  redonda. Angel, 
uno de los propietarios del trián- 
giüo, nos cuenta con orgullo que 
las torres de Hortaleza se veian 
desde Alcalá de Henares. Y  al 
atardecer, las bestias y los hom 
bres apretaban el paso desde los 
campos lejanos que lindan con 
La Moraleja y Aicobendas. Lle
gar a  “las torres" significaba el 
fina l de ia  agotadora tarea, cuan
do trabajar “de sol a  sol" era el 
horario laboral establecido. Tam- 
h>iin debían ser u n  buen punto 
de referencia para los que ve
n ían desde la  capital del reino 
a  comer cordero y beber el dul
zón vino de Gamacho (de las 
viñas de “Los Almendros" o de 
“Huerta Mena", po r ejemplo, 
donde hoy están las torres de 
los Alpes) en “La  Taurina” O en 
ese maravilloso mesón que toda
vía conocimos los que llevamos 
seis o siete años en estos ba
rrios (ios “nuevos viejos” dei 
l i ^ r )  con su acogedora chime
nea en el invierno y  sus grandes 
tinajas de barro en el patio. (E l

« « « -

“precatálogo” no llegó a  tiempo 
y  hoy ei destruido mesito E l 
G am acho" es una casa de dos 
alturas situada frente a l soiar 
que hasta hace poco ocupó la  
Jefatura Local del tam bién de
rru ido Movimiento).

L A  V IE JA  T R IL L A D O R A , 

L O S  O L IV O S  

Y  L O S  R IE G O S

Y  jim to  a las torres, unas edi
ficaciones bajas con porches que 
hoy guardan un  tractor que to
davía cruza Santa Marfa camino 
de "Los Cenagales” o dei "(Charco 
dei Pescador"; una  moderna tr i
lladora, y, sobre todo, una vieja 
trilladora abandonada, de las 
que existían cuando “en Horta
leza no  se ponía el sol", y que 
podía hacer las delicias de los 
niños en un  oarque abierto. Y  
unas modestas viviendas, donde 
todavía vive Juan, que desde lia- 
ce veinte años trabaja en “La 
Huerta" y que todavía sigue tra
bajando la  poca tierra de labor 
que quecúi, a l m ism o tiempo que 
cuida esos canarios que, a  veces, 
cambia con su viejo am igo Fé
lix Luque de la  UVA.

Unos olivos, que con p a n  <^- 
sancio, todavía dan olivas, dos 
balsas y unos canales de riego 
secos completan el aliandonado 
panorama. Son las instalaciones 
que regaban “La Huerta’  y que 
se completaban con la  vieja no
r ia  que Soto destruyó para m e
jo r almacenar vecinos en los 
nuevos graneros por plantas. Ha
bría  que ir  m ás lejos y saber si 
ese ru a d lo  tenía relación con 
las galerías subterráneas (¿cons
truidas por los árabes?) que des
embocaban en ia  “Huerta de V ir
gen de la  Salud* y que Rulz, en
cargado de obras en Santa María, 
se encontraba cuando construía 
nuestro barrio (cuando la  calle 
Santa Susana era una barranca
da que echaba las aguas de las 
lluvias a l Arroyo de Valdehigufr 
ra, convertido en la  actualidad 
en cloaca de nuestros barrios, 
hasta llegar al Valdebeba, afluen
te del Jarama).

H IS T O R IA  Y  U R B A N IS M O : 

L O S  A C C E SO S  

A  S A N T A  M A R IA

Hoy ia  historia, las nostalgias 
y ios recuerdos (los recuerdos 
de Teo, por ejemplo, con sus 
cincuenta y dos años, que nació 
en “la  Huerta” y que durante 
toda su vida fue pastor de ovfr 
jas y cuidó los galgos de Tovar, 
hasta que pasó a  su nuevo tra
bajo de echamos gasolina a dia
rio en la  Gasolinera de San Ma
tías), hov, digo, el pasado nos 
contempfa desde "las torres" de 
Hortaleza gracias a  ese “preca- 
táiogo” municipal.

Y  jun to  ai pasado, los actua
les planes d£ urbanismo. Por la 
vieja “Huerta” cruzan los nue
vos accesos a Santa M aria que 
nuestra Asociación viene exigien
do año  tras año. No hay proble
m a: cruzan la  zona sin edifica
ciones. Y  tampoco tiene proble
m a ia  necesaria ampliación de 
M ar de las Antillas, que supone 
solamente derruir los viejos esta
blos donde Teo guardaba las 
ovejas. E n  medio quedan las 
edificaciones, algunas de las cua
les ei “precatálogo” señala como

edificios singulares a  conservar, 
y donde ya está prevista la  cons
trucción de nuevas viviendas en 
un  futuro inmediato para  conti
nuar la  expansión implacable (tei 
barrio de Santa M ana. ¿Más vi
viendas en el t r i á i ^ o ?  ¿Un par
que público? ¿Y  los accesos?

La Gerencia de Urbanismo pa
rece que ha  ampliado el período 
de información pública sobre el 
"precatálogo". Y  nuestra Asocia
ción, cumpliendo con s i^  obli
gaciones vecinales hace pública a 
todos los vecinos la  in fonraclón  
que ha  recogido. Todos tenemos 
derecho a  estar informados y 
todos debemos de opinar des
pués de tanto tiempo sin infor
m ación y s in  derecho a  opinar.

Nuestros técnicos y nuestra 
Comisión de Urbanismo trabajan 
sobre el tema. Pero el tema es 
de todos y  se somete a  debate 
en “concejo abierto”, como se 
hacía antiguamente, bajo  el vie
jo  roble del lugar,

Félix  LUQUE
(UVA)

Nacho QUINTANA
(Barrio de Sta. María)

FERRETERIA HEYEL
MAQUINARIA - HERRAMIENTAS 

LAMPARAS - ELECTRICIDAD

Santa Virgilia, 1 
Santa María

Teléf. 763 69 94 
MADRID-33

LIBROS CULTURA PARA 70.000

B A R  G A R C I A
Especialidad en marisco y tapas de cocina

Santa Ade\a, 15 ___________ Santa María

E n  (Cultura para  70.000 tus  
tan  la experiencia de la  tU n tv e ñ id ^  Popular» que 
te  desarrollé el pasado año  en el desierto c r u r a l 
de l barrio de Rekaldeberri de B ü t ^ .  H a stdo pu
blicado po r la  E d ito ria l N uestra Cuitara.

¡iaestros y alum nos e t ic a n  en este Itbro 
pUtrUeamierOos y el deaarroUo de esta expm encm  
que han realisado juntos c c ^  a p o r t a ^  a t o  
m áctica  de una auténtK a c u l^ m  i» p u la r . E l p ^  
gram a lú e  apretado: derecho laboral, derecho prac- 
S «  f jn ü ia r  (alquileres, 
compra-venta de pisos. esc^ur<K . «<^2;  
jm ícíica, historia del m ovim iento o ^e ro , 
de Espaüa, filosofía , econom ia, etc. La ^ p e n e n ^  
tiene m ucho que ver con aqw V o que decía nuestro

Av. de la Barranquilla, 13
(San Lorenzo)

Ahillones, bloque 49 (UVA)

gran poeta Antonia Machado »Hay quienes consi
deran a  la  cultura como un  caudal que, repartido, 
desaparecería rápidam ente. G ran error. E l caudal 
de la cultura se m u itip iicaría  por e l goce de ella  
de las grandes wawas». „  , ,

N uestra Asociación de Vecinos, con sus Comisio
nes de C ultura y Em eñanea (ciclos de charlas, edu
cación de adultos, cine-club, etc,), sueña con aceT- 
carse a  Mn proyecto semejante. Todo es ponerse 
m anos a  la  obra. Dsde aqu í hacemos la  propuesta 
a  las derruís entidades ciudadanas y a i Centro So
cia l para estudiar esta posib ilidad en com ún. Qui
zá  a lgún d ia podríam os titu la r nuestro lib ro  (Cultu
ra  para 40.000 que son los habitantes de nuestros 
barrios.

P T I C A f  o t o g r a f i a

LENTES de CONTACTO 

I  N  A  R  SORDOS

Fotografía de carnet en 3 minutos

López de Hoyos, 274 MADRlD-33

NO M BELA ELECTRODOMESTICOS 

MUEBLES DE COCINA Y BAÑO

Ayuntamiento de Madrid




